

## DIARIO DE BARCELONA,



Del lunes 23 de

diciembre de 1816.

*Santa Victoria virgen y mártir.*

Las Cuarenta Horas están en la iglesia de nuestra Señora del Carmen : se reserva á los cinco.

Dias horas.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
21 11 noche.	4 grad.	4 28 p. 1 1 1	N. O. sereno.
22 7 mañana.	3	1 28 1	Ídem nubes.
id. 2 tarde.	4	6 28	3 N. N. O. ídem.

## NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

En la sesion ordinaria que celebró la Real Academia de ciencias naturales y artes el día 18 de los corrientes, el P. M. Fr. Eudalfo Jaumeandreu del orden de S. Agustin, cateático de economía política y socio numerario de dicho Real cuerpo en la direccion de agricultura leyó una interesante memoria, cuyo objeto fué el de indicar los medios para procurar en este Principado el aumento del ganado lanar.

Despues de haber discurrido rápidamente el autor sobre las incalculables ventajas que proporciona á todo pais ese precioso producto sobre los desvelos que han merecido á todas las naciones las cabañas, y sobre el infatigable zelo con que los estados cultos se esmeran en promover tan sólida riqueza, manifestó que el asiento de carnes era el obstáculo terrible que impedia directamente el fomento del ganado lanar, y que solo la libertad en la venta de las mismas, era el medio expedito para lograr un objeto tan interesante.

El triste cuadro que presentó de la Cataluña encadenada por el sistema de los abastos, la carne mala que tenia que comer Barcelona, las vejaciones que sufrían la mayor parte de los habitantes con la carestía de aquel alimento recargado ademas con una contribucion arbitraria que exigía el carnicero de los individuos, la escasez de rebaños que se notaba en el Principado, la decadencia de un ramo tan precioso del cultivo, consecuencia, que demostró con la razon y con la experiencia, que debía ser infalible resultado de la tal policia municipal; todo ofrecía una prueba irrefragable de lo pernicioso de aquel sistema. ¿Como podían los labradores, decía el autor de la memoria, como podían entregarse á una produccion en que no hallaban lucro alguno? Si se ataca el interes individual, este poderoso agente y causa impulsiva del trabajo del hombre, todo está perdido. Poco le importaba al abastecedor ó asentista, el que el pueblo comiera la carne buena ó mala, lo que le interesaba era el comprar el ganado al menor precio posible para

lucrar mas, siguiéndose de aqui que no pudiendo nuestros labradores vender su carne buena al precio que les señalaban los asentistas, descuidaban la crianza, y acudían aquellos á la Francia. ¡ Que males no resultaban á la Provincial el tráfico interior, que es el nervio principal de la agricultura era perdido en este ramo, y cambiado en un comercio exterior totalmente pasivo, que es siempre ruinoso, resultaba en favor de la Francia y á nuestras costas un comercio exterior activo, mediante el cual se nos llevaba anualmente una porción crecidísima de numerario.

A un cuadro tan tético opuso el autor otro el mas alhagueño, presentando la felicidad que disfruta Barcelona con la saludable libertad de que goza en la venta de toda especie de carnes. Pueblo barcelonés, exclamó, tu ves bien patentes ya los felices resultados de la ilustracion de tu gobierno municipal en este punto: libre ya de las cadenas con que te tenia ligado un vergonzoso monopolio, comes carne buena, y de ella la parte que te gusta. ¡ Que dulces emociones no prueban todos los días los hombres sensibles al ver la abundancia de carnes, de toda especie, en todas partes, todas buenas, y todas á su precio natural! ¡ Como se disputan los vendedores la calidad y el precio para atraerse la voluntad de los consumidores! ¡ Con que agasajo convidan á los compradores, esperando con ansia les pidan la parte de la rez que mas les guste para contentarlos! Tales efectos produce una libertad prudente desterrando los funestos que acarrea el monopolio y la esclavitud.

Pero no paran aqui los felices resultados: Cataluña toda ya los experimenta en el aumento de los rebaños. Paseese en el día la Sagarra, véase el campo de Tarragona, vístense todos los parages de la Provincia aptos para la cria del ganado lanar, y no encontrará el observador en todos ellos un solo carnero de seis años de edad. Notará si un afán nunca visto hasta ahora en los labradores para este ramo de cultivo y admirará la multitud de ovejas que reproduciendo continuamente su especie, aumentan considerablemente la riqueza del labrador.

Si este tráfico libre ha sido el verdadero motivo de tantos bienes, y la continuacion de esta libertad los acarreará inapreciables á todo el Principado. Mas, si por desgracia, añadía el autor, retornasen las ideas antiguas, si la mezquindad disfrazándose con temores infundados de carestias volviese á encadenar los alimentos de primera necesidad, ó confiase á un abastecedor ó monopolista, que es lo mismo, la seguridad del alimento, todos los beneficios que debemos en esta parte á la ilustracion del Gobierno serian perdidos sin remedio.

No quiera Dios, concluyó el autor, que mi patria vuelva á experimentar los males que ha sufrido por tantos años, y seria de desear que el ejemplo de N. M. I. Ayuntamiento fuese imitado por todos los gobiernos municipales de la Provincia. Entónces sí, que la agricultura lograría en este ramo un aumento de productos que solidarian su riqueza; entónces se llenarian los deseos paternales de S. M. expresados en sus benéficos decretos; entónces los labradores del Urgel dedicando parte de sus tierras á prados artificiales fomentarían las crias del ganado vacuno que contribuiría á la mayor baratura del lanar; entónces quedaria asegurada sin temor alguno la subsistencia de la poblacion catalana, por mas que se multiplicase, y entónces por fin se se ahorraría la provincia la extraccion enorme de numerario que nos ha arrebatado la Francia hasta el día, y continua todavia á arrebatarnos.

Se avisa al público que en atención de haberse de continuar la principal obra del altar mayor de la parroquial iglesia de los Santos Justo y Pastor de esta ciudad, se cerrará esta en el día de hoy lunes 23 del actual, y que durante el tiempo que sea necesario suplirá por parroquia la capilla de la Real Congregación de nuestra Sra. de la Esperanza, sita en la calle de la Palma de San Justo, á cuyo efecto se ha pedido y conseguido el permiso del Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis y de la dicha ilustre Congregación.

En el día de hoy lunes día 23 del presente, de once á doce de la mañana, se continuará en la casa Administración General de Rentas Unidas, herada de S. Migaél la subasta del tabaco brasil inútil que existe en sus almacenas y resultare en lo sucesivo, cuya venta se rematará á beneficio del mas ventajoso postor en este mismo día y hora dicha baxo las reglas y condiciones de la taba que se manifestará á los concurrentes para su conocimiento.

Los señores consignatarios que deben recibir géneros del cargamento que ha conducido de Puerto Cabello el xabeque-polacra San Antonio, su maestro D. Domingo Berenguer, podrán presentarse hoy lunes 23 del corriente por la mañana en la Real Aduana para recoger lo que les pertenezca.

*Embarcaciones venidas al puerto el dia de ayer.*

De Mahon en 6 días, el patron Jayme Alemany, mallorquin, xabeque la Virgen de Lluch, de 33 toneladas, con cebada y pasas de tránsito para Marsella. = De Gibraltar y Málaga en 23 días, el patron Joseph Bosch, catalán, laud San Joseph, de 10 toneladas, en lastre y quatro sacos de pimienta. = De la Martinica y Santo Tomas en 172 días, el capitán Pedro Massó, francés, bergantín la Joven Amanda, de 100 toneladas, con azúcar, café y algodón de tránsito para Marsella.

*Avisos.* Los subscriptores á la biblioteca de novelas acudirán á recoger el segundo tomo y adelantar el importe del tercero á la librería de Dorca, calle de Escudeller: tambien en dicha librería se halla de venta la obra de Colen, juzgados militares: el manejo mecánico de un regimiento de infantería en quatro partes, primera de compañía, segunda de mayoría, tercera cuenta de caja, y quarta de habilitado: las tarifas de todos los haberes de un regimiento de infantería con el aumento de los que tienen variación en la infantería ligera: tabla cronológica de los sucesos memorables, inventos y hombres los mas ilustres del mundo hasta el año de Jesu-Christo 1815, siendo el objeto de esta tabla retener ó recordar los mas hechos de la historia universal.

Si algun señor empleado que su cargo le exigiere el tener un secretario ó escribiente, que esté enterado de las obligaciones del servicio, de las oficinas de cuenta y razon, como igualmente para el desempeño de una casa de comercio, para cuyo objeto posee dos idiomas extrangeros, acuda á la casa número 5, que hace esquina á la plaza del fosar ó cementerio de San Miguel, frente el escultor, segundo piso, que le informarán del individuo que tiene las circunstancias indicadas.

*Ventas.* El que quisiere comprar tres casullas proporcionadas para una casa de campo ó parroquia de algun pueblo, á saber una negra y dos de diferentes colores con galones finos, asimismo un alba, dos singules de seda, misal y quaderno, todo junto ó separado, se conferirá con Antonio Oller,

bordador , que vive frente de la iglesia de la Merced , quien dará razon del sugeto que las tiene.

Quien quisiere comprar tul ó punto fábrica del país , á precio equitativo , acuda á la baxada de San Miguel , casa del panadero , tercer piso , que hay blanco y negro , y se hace de qualquiera color que convenga al comprador.

En la calle de los Capellans , entrando desde la plaza de Santa Ana , á mano derecha , la tercera puerta que es una escalerilla , al primer piso , darán razon de quien desea vender un carro con nuevo atalage , y una yegua para tirar de él.

En la plazuela de San Francisco , número 26 , se vende un escarapate muy bueno con un nacimiento adornado de todo su correspondiente de pesebre , que se venderá á un precio cómodo.

El sillero de la esquina de la calle de San Felipe dará razon de quien tiene para vender un espejo bien tratado , cuya luna tiene de largo cinco palmos y medio , y de ancho quatro y medio.

Si algun sugeto quisiese comprar una prensa propia para prensar paños , con algunos enseres de madera al mismo fin , puede conferirse con el carpintero de la plaza del Rey , que se la proporcionará.

Se vende una casaca de paño muy fino color de pasa , con botones de madre perla , y la chupa y calzones del mismo corte , todo nuevo y sin haberse estrenado aun : en la calle de los Escudellers blancs , núm. 36 , frente de casa Vega , darán razon de su dueño.

*Retorne.* En la Fontana de Oro hay un coche de retorno para Madrid ó su carrera , otro para Zaragoza y una tartana para Perpiñan.

*Pérdidas.* Qualquiera que haya encontrado dos durillos de oro de aumento , que se han perdido no se sabe si juntos ó separados , desde la calle del Hospital hasta la Libretería , se servirá entregarlos en casa del linternero de dicha Libretería , que se le gratificará.

El dia 12 del corriente se perdió un bolsillo de seda con monedas pasando por diferentes calles : el P. Procurador de S. Gerónimo de la Murtra , frente de los Agonizantes , dará las señas y una gratificacion á quien se lo devuelva.

*Aviso teatral.* Hoy á beneficio de Felipe Blanco , primer actor de caracter jocoso de la compañía española , se dará la funcion siguiente : *El Zeloso por fuerza* pieza en un acto : *el Dorsain* comedia en tres actos nueva : *el dueto* que cantan la señora Dalmani Naldi y el señor Domingo Vaccani : *minué alemandado* nuevo por la señora Teresa Baus y el señor Miguel Burés : *la reforma del honor* saynete nuevo y divertido.

A las seis.

El espectáculo Pirico-oriental compuesto de 40 maravillas en fuego matemático en transparente continua dando sus representaciones diariamente á las mismas horas frente las Quatro Naciones en la Rambla : todos los dias habrá nuevas representaciones sacadas de la sagrada Escritura , de la mitología y de la historia , igualmente que de piezas de arquitectura : el Bayle de los hechiceros y el de cuerda dará principio á la funcion , executándose por un hombre impalpable.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por D. Antonio Brusi , Impresor de Cámara de S. M.  
calle de la Libretería,